

PFLEGEINSATZ IM NATURSCHUTZGEBIET «MEIENMOOS» - 4. SEPTEMBER 2021

Am Samstag stand ein Pflegeeinsatz im Meienmoos, einem der letzten Hochmoore im Kanton Bern, auf dem Programm unserer Naturschutzgruppe.

Mit grosser Freude gehe ich jeweils dorthin, erinnere ich mich doch gerne an meinen allerersten Pflegeeinsatz, welchen ich vor über 10 Jahren genau dort absolviert habe.

Ganz verschiedene Arbeiten standen wiederum auf dem Programm und nach einer kurzen Einleitung von Paul und der Einteilung der Helfer*innen konnte es losgehen. Es wurde Schilf gemäht und aus dem Moor weggeführt; Rohrkolben wurden aus dem Teich entfernt, Haselsträucher auf den Stock gesetzt und mehrere kleine Bäume, welche umgefallen waren, zersägt.

Ausserdem gab es noch einen bestehenden Schilfhaufen umzuschichten, damit dort wieder eine optimale Verrottung stattfinden kann. Dieser dient unter anderem den Ringelnattern als Eiablagestelle und den Blindschleichen als Unterschlupf für Alt- und Jungtiere. Beim Umschichten konnten die zwei Helfer insgesamt 5 Ringelnattern und eine Blindschleiche ausfindig machen.

Beim Znüni wurden wir von Kathy wieder richtig verwöhnt, es gab einen superfeinen Speckzopf und Kaffee. Danke Kathy!!

Die weiteren Arbeiten wurden ab und zu durch freudige Rufe unterbrochen. Das Meienmoos bietet unzähligen Pflanzen- und Tierarten ein Zuhause und so gab es neben den Obgenannten auch verschiedene Libellen, Wasserfrösche, Mooreidechsen und natürlich unzählige Vogelarten zu sehen.

Wir kamen gut vorwärts und konnten bis zum Mittagessen einen Grossteil der Arbeiten erledigen. Am Nachmittag konnten wir noch das restliche Schilf aus dem Moor abführen und eine schöne Kleinstruktur aus Schnittholz aufschichten. Natürlich gehört jeweils auch die Reinigung der Naturschutztafeln ins Tagesprogramm.

Was gibt es Schöneres, als am Schluss auf die gepflegte Fläche zu blicken und mit Genugtuung zu sehen, dass man etwas Wichtiges für die Natur geleistet hat!?

Iris
Stellvertretende Obfrau

